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Zusammenfassung

        
Die Kniegelenkhöhle mit ihren physiologischen Details und Normvarianten ist Gegenstand von ca. 2000 arthrographischen Untersuchungen. Unter Hinweis auf funktionelle Anatomie und Biomechanik des Gelenkes werden die pathogenetische Bedeutung des Septums und der Bursa suprapatellaris sowie der poplitealen Kapselausstülpungen besprochen. Die Weite der „Porta” im Septum, die Einbeziehung des Septums in synoviale Gelenkprozesse, die fehlende Kommunikation der Bursa und die erstmals beschriebenen ventralen „synovial cysts” sind potentielle Ursachen einer suprapatellaren Beschwerdesymptomatik. Für die Darstellung des Synovialraumes eignet sich am besten die Pneumarthrographie. Sie ist aussagefähiger als positive Kontrastmethoden, Sonographie und Arthroskopie.


      
        
Summary

        
The knee joint, its physiological details and normal variants have been studied in about 2,000 arthrograms. The functional anatomy and the biomechanics of the joint are described and the pathogenetic significance of the septum and of the suprapatollar bursa and of the popliteal capsular enlargement are discussed. The width of the opening in the septum, the involvement of the septum in synovial processes, absence of communication between the bursa and the newly described ventral 'synovial cysts' are potential factors in producing abnormalities in tho suprapatollar region. The synovial space ist best demonstrated by pneumoarthrography. This is more informative than positive contrast methods, sonography or arthroscopy.
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